
横須賀市健康増進計画・食育推進計画 令和元年度進行管理　分野別 全体評価一覧

担当課 担当課評価理由 課題と今後の方向（改善案）
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がん

健康づくり課
（市民健診推進担

当）

B 概ね計画通り
できた 1

1健康づくり課
（総務・健康増
進担当）

B 概ね計画通り
できた 2

計画していた事業は概ね実施することができた。 各事業は引き続き継続して実施する。

健康フェアの開催がなかったため、食育推進キャンペーンで啓発を行った。キャンペー
ンの形態・規模が違うため、実績は昨年度より65人少なくなった。
新型コロナ感染症予防対策のため女性ホルモンをテーマにした講演会が中止になり、
啓発ができなかった。

市民が多く参加するイベントや女性向けの講演会、健康教育の場を活用し、がん検診の勧奨
及び自己検診の啓発を計画的に行っていく。

循環器
疾患・
糖尿病

健康づくり課
（市民健診推進担
当）

A 計画通りできた 3

5

1

健康づくり課
（総務・健康増
進担当）

B 概ね計画通り
できた 4

健康長寿課
（旧健康保険
課）

B 概ね計画通り
できた

第２期データヘルス計画に沿って、効果・効率的な事業の展開に努め、予定していた事
業の目標はおおむね達成できた。

事業は引き続き継続して実施する。

・新規の病態別運動教室では、自宅でも実施可能な内容にし、講座の受講のみでなく、運動習
慣が身につき、生活習慣病を予防できる人を増やすことを目指す。
・スマートダイエット講演会は午前の部は集客ができないこと、受講者に高齢者が多くなること
を鑑み、次年度は年1回、夜の部のみの開催とする。

・既存事業については、引き続き継続して実施する。
・第2期データヘルス計画 について、中間評価及び 改訂計画 を策定する。
・市医師会と連携したCKD病診連携システムを推進し、人工透析新規導入数の減少を目指
す。

計画していた事業は全て実施することができた。

新型コロナウイルス感染症拡大予防のため、一部中止した事業もあったが、概ね計画
通りに実行できたため。

健康
づくり

を
目的と
した
ネット
ワーク

健康づくり課
（総務・健康増
進担当）

B 概ね計画通り
できた 6

1

地域コミュニティ支
援課・各行政セン
ター

B 概ね計画通り
できた 9

・ラジオ体操はいつでもどこでも誰でもできる体操として、地域づくりや災害時のエコノミー症候
群予防のツールとしても見直されている。無理なく継続できる運動として、引き続き啓発を行う
とともに、より効果的にまた安全にできる方法を伝えていく。
・食育推進キャンペーンの開催内容の検討を食育検討部会員と協力しながら、行っていく。

・各事業共に、引き続き継続して実施する。
・ふれあい地域健康教室は、昨年度に引き続き計画を大きく上回る実績だったため、計画を見
直し回数、人数共に増やした。

各事業は引き続き継続して行う。

・参加者アンケートにおいて、高い評価を得ており、地域の健康増進の一助となっていると考え
られる。
・今後も引き続き事業を実施していきたい。

講座単発で終わるのではなく、今後も関心を持ち続けてもらうきっかけとすることも重要と考え
る。そのために、健康増進に関する講座の情報を収集して提供し、継続して学んだり実践した
りする機会につなげることができればと考える。

新体力テスト測定員の派遣希望校が年々増えているので、派遣できる測定員を確保していく。
スポーツ
　　振興課 B 概ね計画通り

できた 11

・サポーター養成講座を計画通り実施し、77人の新たな登録があった。ラジオ体操活動
グループは8グループの新規登録があり、通算100グループの登録数に達した（活動中
止11グループ、計８９グループが活動中）。
・イベント型ラジオ体操講座はなくなったが、地域職域健康教育で行ったラジオ体操指
導は好評だった。
・養成講座は90%以上の受講者が修了する事が出来た。
・キャンペーンは広い会場で、様々なテーマで多くの人に啓発を行う事ができた。

新型コロナウイルス感染症の影響により、延期および中止され、計画に満たない事業
もあったが、概ね例年通り実施できた。

各種教室は、2月20日以降、新型コロナウイルス感染症予防のため開催を中止した。
それまでは予定回数を実施することができた。

予定していた計画はすべて実行することができた。

健康長寿課
（旧高齢福祉
課）

B 概ね計画通り
できた 7

こども健康課 B 概ね計画通り
できた 8

生涯学習課 A 計画通りできた 10

食育

保育課 B 概ね計画通り
できた 12

2

健康長寿課
（旧高齢福祉
課）

B 概ね計画通り
できた 15

計画通りできた 19

予定していた計画はすべて、実施で進めていたが荒天のため中止になったため、未評
価とする。

予定していた計画はすべて実施することができた。

より園の行事と連動して取り組んでいく。

乳幼児健診や各種教室で配信している内容をウェブサイトで発信する一方、電話相談等で個
別対応を心掛け、実施した。

参加者が少ない教室についてはチラシ等で周知を行う。

・「のみこみらくらく教室」「小食の方のための栄養教室」は、令和元年度で終了となる。この教
室の内容は、継続する他教室へ少しずつ盛り込みながら行いたい。
・「専門職が行く！健康長寿のコツ」は、フレイル予防事業に組み替えた。

・市立学校食育担当者会（６月実施予定）において、栄養教諭による食に関する指導の実践報
告を行う場を設定する。
・中学校完全給食実施に向けて、中学校における給食指導の在り方や教職員向け研修会の
実施、情報発信等について検討を行う。（中学校完全給食課題対策ワーキングチームの定期
開催）
・各事業は引き続き継続して実施する。
・各事業とも周知等を行い、さらに参加者を増やすよう努めたい。

園児にとって身近な題材をテーマにした取り組みができた。

新型コロナウィルス感染症拡大防止のための市主催イベントの開催可否の判断によ
り、乳幼児健診、各種教室が一部中止となったため。

・新型コロナウイルス感染症の影響で、中止になった事業もあったが、それ以外の予定
していた事業はすべて実施することが出来た。
・昨年に引き続き、6月に市役所展示コーナーにて食育に関する展示を行い、普及啓発
を行った。
・「よこすかE表示」登録件数は目標値の90％を超えている。

・新型コロナウイルス感染症の影響により、延期および中止され、計画に満たない事業
があった。
・参加人数の少ない教室については、積極的にチラシを配布し集客に努めた。

生活衛生課 C 計画通りできな
かった 17

農業水産課 18

資源循環
　　推進課 A

農業体験は、参加者からの満足度が高く、農業者との交流を通じて横須賀の農業への理解を
深める事業として重要であるため、引き続き継続していく。親子酪農体験は実施せず、畜産関
係PRイベントに企画内容を見直す。

当課でのポスター作製の予算が削られたため他の啓発方法の検討が必要。

こども健康課 C 計画通りできな
かった 13

健康づくり課
（総務・健康増
進担当）

B 概ね計画通り
できた 14

保健体育課 B 概ね計画通り
できた 16

計画中の事業について、目標値に達しなかった事業もあったが、予定通り概ね実施す
ることができた。

健康長寿課
（旧高齢福祉
課）

B 概ね計画通り
できた 23

保健体育課 B 概ね計画通り
できた 24

より園の行事と連動して取り組んでいく。

乳幼児健診や各種教室で配信している内容をウェブサイトで発信する一方、電話相談等で個
別対応を心掛け、実施した。

各事業については引き続き実施予定。

・「のみこみらくらく教室」「小食の方のための栄養教室」は、令和元年度で終了となる。この教
室の内容は、継続する他教室へ少しずつ盛り込みながら行いたい。
・「専門職が行く！健康長寿のコツ」は、フレイル予防事業に組み替えた。

身体
活動・
運動

健康づくり課
（総務・健康増
進担当）

B 概ね計画通り
できた 25

27

栄養・
食生
活
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園児にとって身近な題材をテーマにした取り組みができた。

新型コロナウィルス感染拡大防止のための市主催イベントの開催可否の判断により、
乳幼児健診、各種教室が一部中止となったため。

8月31日野菜の日に食育推進キャンペーンを実施。例年より広い会場をお借りし、食育
以外のブースも設置した。

・新型コロナウイルス感染症の影響により、令和2年2月より実施できない事業があっ
た。
・積極的にチラシ配布を行うなど集客に努めた。

計画中の事業について、目標値に達しなかった事業もあったが、予定通り概ね実施す
ることができた。

こども健康課 C 計画通りできな
かった 21

健康づくり課
（総務・健康増進
担当）

A 計画通りできた 22

保育課 B 概ね計画通り
できた

スポーツ
　　振興課 B 概ね計画通り

できた 26

健康長寿課
（旧高齢福祉
課）

B 概ね計画通り
できた

健康長寿課
（旧高齢福祉
課）

B 概ね計画通り
できた 29

概ね計画通り実施できたが、新型コロナウイルスの関係で一部実施できなかった。

・新型コロナウイルス感染症の影響により、中止および延期になった教室もあったが、
概ね計画通りできた。
・介護予防普及啓発講演会は、話題の「認知的フレイル予防」について東京大学の先
生にご講演いただき、神奈川歯科大学で開催したため、前年度より約30人参加者が増
えた。

新型コロナウィルス感染予防の観点からの巡回指導の実施や非行防止講座の実施方法の検
討および、青少年健全育成協力店への情報提供のあり方の検討。

新学習指導要領（小学校は令和２年度から、中学校は令和３年度から全面実施）に基づく学習
活動の充実を図る。
（参考）薬物乱用防止教育に係る予算措置の拡充を求める。（小学校46校、中学校23校分）

各事業を引き続き継続して実施する。

休養・
こころの

健康

健康づくり課
（こころの健康担当） B 概ね計画通り

できた 28
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喫煙

健康づくり課
（総務・健康増
進担当）

B 概ね計画通り
できた 30

3

こども健康課 B 概ね計画通り
できた 33

新型コロナウイルス感染症により一部事業については、中止としたが、ほとんどの取組
は予定通り実施することができ、適切な支援、知識の普及、相談窓口の周知、サポート
体制の充実を図ることができたため。

積極的にチラシを配布するなど積極的に集客に努めたが、参加者数は少なかった。概
ね計画どおりに実施することができた。

飲酒

健康づくり課
（総務・健康増
進担当）

B 概ね計画通り
できた 34

3

こども健康課 B 概ね計画通り
できた 37

3

歯科健康教育関連については再開に向け、判断を保健所内で検討し市民への啓発は、リーフ
レットの活用とホームページへの掲載等で対応する。

・令和２年度「幸齢者健康のつどい」は、新型コロナウイルス感染症の影響により中止となっ
た。
・「のみこみらくらく教室」は、事業見直しに伴い令和元年度で終了となる。

こども家庭
　　支援課 C 計画通りできな

かった 35

保健体育課 A 計画通りできた 36

巡回指導での高校生・未成年青少年への声掛けは実施したが、青少年健全育成協力
店向け非行防止講座の年度内未実施となり、さらに青少年健全育成協力店の新規開
拓も目標値を下回ったため。

計画中の事業について、予定通り実施することができた。

妊娠、授乳期の飲酒の害について普及啓発ができた。

健康長寿課
（旧高齢福祉
課）

B 概ね計画通り
できた 39

妊婦歯科検診については目標値であった15％を超えたが、オーラルフレイル予防教室
～お口の健康ミニ教室～、歯周病検診、生活歯援プログラム、学校歯科巡回教室につ
いては新型コロナウイルス感染症予防対策のため中止したため実績が減少した。

口腔機能キャンペーンは、生涯現役フォーラムのみしか配布できなかったため、人数
が少なかったが、概ね計画どおりに実施できた。

新学習指導要領（小学校は令和2年度から、中学校は令和3年度から全面実施）に基づく学習
活動の充実を図る。
（参考）薬物乱用防止教育に係る予算措置の拡充を求める。（小学校46校、中学校23校分）

周産期支援事業を引き続き継続して実施する。

新型コロナウィルス感染予防の観点からの巡回指導の実施や非行防止講座の実施方法の検
討および、青少年健全育成協力店への情報提供のあり方の検討。

歯・
口腔の
健康

健康づくり課
（歯科保健担
当）

B 概ね計画通り
できた 38

スポーツ教室はウインドサーフィンの体験教室が今回新たに加わった。スポーツ教室の種目
については、市民のニーズに対応できるように今後も検討していく。

介護予防講演会は、今年度も神奈川歯科大学での開催を検討している。

新型コロナウイルス感染症に関連し、こころのケア支援の必要性が増している。
悩みを抱えた方に対して十分なこころのケアができるよう、関係機関と連携して支援していく。

令和元年度で「うつ予防教室」「うつ予防教室ファシリテーター養成研修」共に終了となる。
内容については「WEB介護予防教室（おうちで簡単シリーズ）」で、分かりやすく情報を発信す
る。

計画通りに実行でき、また健康情報便の配布により、例年より広範囲の周知ができた。

適正飲酒のみをテーマに健康教育を行うことは難しいが、飲酒は、睡眠や生活習慣病との関
係や、依存症という視点からの喫煙との関係等、複合的な健康課題の一要素である。気づき
にくい関連や影響を伝えながら適正飲酒についての普及啓発を行えるよう、様々な健康教育
の機会を活用していきたい。

こども家庭
　　支援課 C 計画通りできな

かった 31

保健体育課 A 計画通りできた 32

・計画通りに実施できた。
・スパっと卒煙参加者の3か月後禁煙率は7割を超えており、細やかな個別フォローの
効果が表れている。

青少年健全育成協力店向け非行防止講座の年度内未実施となり、さらに青少年健全
育成協力店の新規開拓も目標値を下回ったため。

計画中の事業について、予定通り実施することができた。

・妊娠・出産の機会を捉え、喫煙や受動喫煙の害について知識の普及をすることがで
きた。
・新型コロナ感染症拡大防止のため2月下旬からの教室が開催できなかった。

健康増進法施行に伴い、禁煙や受動喫煙防止に関する意識が高くなるR2年度もチラシ等を使
い、周知を行っていく。

コメント欄

市施設を利用したイベントは、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止となっ
た。

・市立学校食育担当者会（６月実施予定）において、栄養教諭による食に関する指導の実践報
告を行う場を設定する。
・中学校完全給食実施に向けて、中学校における給食指導の在り方や教職員向け研修会の
実施、情報発信等について検討を行う。（中学校完全給食課題対策ワーキングチームの定期
開催）

・運動教室への参加が少なかったため、次年度は内容をリニューアルする。
・すこやかんとの連携事業は市の講演会や講座内容の実践講座になるようにメニューを組み、
運動習慣を身に着ける人の増加を目指す。

・計画通り、行うことができた。
・広報よこすかの表示形式が変更になり、集客が難しかったため、機会をとらえて積極
的にチラシを配布したり、報道機関に掲載依頼を行った。

20

2

高齢化の進展と、人生100年時代という社会状況を踏まえ、長い人生を健康に過ごす
ための健康づくりの一助となる講座を実施した。

概ね計画通りできたが、よこすかスポーツフェスタ2019が台風のため中止となったた
め。

横須賀市健康増進計画・

食育推進計画専門部会資料１

令和2年(2020年)7月31日（金）


